



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 05 de Junio de 2003

La Trinchera

+Bolaños negocia cuota con FSLN. (Portada)

+Decidió pactar a dos bandas con el sandinismo.

+Llamó a importante líder sandinista a El Raizón.

+El Diablo sigue siendo su "hombre en la Suprema".

+La lucha contra la pobreza no es conceptual. (Gossip. Pág. 3)

+El presidente Enrique Bolaños y su hijo, Jorge, comenzaron una polémica sobre el tema de la pobreza. En el fondo ambos tienen notables coincidencias pese a que el mandatario aún no endosa públicamente las críticas de su hijo contra la Estrategia Reforzada Contra la Pobreza.

+Pereira Majano aboga por nuevos liderazgos. (Nacionales. Pág. 8)

+Se define como un "hombre golpeante".

+Dice que lista de Bolaños es de "apóstatas sandinistas".

+El diputado liberal Noel Pereira Majano también se sumó a las voces que han demandado la apertura del Partido Liberal Constitucionalista para que se le de oportunidad en las juntas directivas, municipales, departamentales y nacional, a nuevos líderes.

+Pastor y ovejas. "Cuando el doctor (Arnoldo) Alemán estaba en el poder se formaron las directivas, de esos directivos ahora no sabemos porque, quien dirigía el partido era Alemán y yo me pregunto ahora, ¿será que todos están en capacidad de dirigir el partido por sí solos, si estaban acostumbrados a ser guiados?", argumentó Pereira Majano.

+Liberales oficialistas quieren reformar estatuto. (Nacionales. Pág. 9)

+Augusto Valle, diputado oficialista, pidió revisar los estatutos del PLC, apenas reformados el año pasado, que, a su juicio, debe seguir vigente lo normado en el Partido Liberal Constitucionalista de antes del 31 de diciembre del año 2001.

Bolsa de Noticias

+Morales Carazo alquila edificio de embajada nica en México. (Portada)

+Fuentes liberales están denunciando que una propiedad en México, perteneciente al ex-padrino Jaime Morales Carazo, fue alquilada al gobierno de Nicaragua por cinco años y con un canon de arrendamiento de 5 mil dólares mensuales.

+Mora escribirá a Carter contra "terrorismo fiscal". (Portada)

+El periodista liberal Luis Mora Sánchez dice que enviará una carta al ex presidente de Estados Unidos, Jimmy Carter, para denunciar que en Nicaragua se coarta la libertad de expresión y el cierre de medios, así como el supuesto terrorismo fiscal de parte del gobierno de Bolaños. Mora negó que deba 375 mil córdobas a la DGI y expresó que la orden que pende sobre él de embargo, es por publicidad que el no ha tenido.

+Presentan mecanismo para elegir a los nueve magistrados. (Actualidad Política. Pág. 3)

+El diputado Tardencilla aclaró que el mecanismo de elección de los 9 Magistrados será a través de boleta, donde cada diputado escogerá los nueve Magistrados más idóneos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 2 -

+Vaticinan fracaso de veto parcial de ley de cañeros. (Actualidad Política. Pág. 3)

+El diputado y sindicalista sandinista Roberto González, advirtió que así como defendieron la ley de los cañeros para que reciban una justa indemnización, del mismo modo rechazaron un posible veto parcial del Poder Ejecutivo en contra de la ley.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Alberto Mora.

Invitado: Ana María Quintanilla

Tema: Situación de familias que viven en edificios de los escombros de Managua.

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Dr. Francisco Aguirre Sacasa

Tema: Presentación de Atlas con mapas históricos de Nicaragua.

Canal Extraplus

Programa: **Nicaragua se levanta**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Reverendo Miguel Ángel Casco.

Tema: Elección de Magistrados.

Casco expresó que había que ser ciego para no aceptar que el FSLN no tiene liderazgo y el PLC dentro de su partido, pero el Ingeniero tiene liderazgo dentro y fuera de su partido. La gente ya no quiere saber de políticos lo que quieren es que se resuelvan los problemas de empleos, viviendas, educación y salud; Facilitadores civiles para estos problemas y para esto hay que hacer un programa para darle solución.

Canal CDNN

Programa: **Entre amigos**

Presentador: Marcio Vargas y Luis Hernández

Invitados: General Javier Carrión

Tema: Narcoactividad en Nicaragua

El General Carrión indicó que la narcoactividad se está incubando en el país, están en el proceso de crear células con extranjeros para promover el narcoterrorismo y mantener sujetas a las personas bajo amenazas de muerte. El narcoterrorismo es algo universal y en Centroamérica existen las condiciones propicias para su implementación. Agregó que gracias al trabajo realizado por el Ejército y la Policía, aún nos mantenemos por debajo del índice de operatividad de esta gente a nivel centroamericano. Este problema requiere de un trabajo arduo del Estado desarrollando estrategias político-sociales.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 3 -

Canal 4

Programa: **Revista Multinoticia**

Presentador: Dionisio Marengo y Luis H. Guzmán

Invitado: Marlon Montano

Tema: Narcoactividad en Nicaragua.

Mientras no exista una resolución judicial que indique que si hubo o no participación de los agentes policiales en el narcotráfico, no pueden darles de baja. La Policía Nacional no permitirá que sus miembros tengan participación en el narcotráfico, aseguró el comisionado Marlon Montano.

NOTICIAS DE RADIO

+Renunció la Ministra de Turismo, Leda Sánchez, debido a que Ausberto Narváez cumple funciones como Ministro de esa institución. **(El Despertar Noticioso, Radio Magic,)**

AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

Arana: "Tendencia a acuerdo bilateral es conclusión prematura". (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)

El ministro nicaragüense de Economía, Mario Arana, dijo el miércoles que son conclusiones prematuras las de líderes de sectores productivos, sindicales y ambientales de la región que en las negociaciones del tlc Centroamérica-Estados Unidos "hay tendencia al acuerdo bilateral".

Líderes de la Iniciativa Mesoamericana de Comercio, Integración y Desarrollo Sostenible dijeron ayer que en la ronda preparatoria de la quinta reunión del proceso de negociación del tratado de libre comercio (tlc), "los negociadores buscan un acuerdo bilateral".

Supuesto fraude por \$113,7 millones

Alemán acumula nueva denuncia. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE / La Prensa, Panamá / DPA)

• Procuraduría dice tener pruebas que EE. UU. le dio contra expresidente.

La Procuraduría General de la República presentó ayer otra denuncia, ante la Policía Nacional, contra el expresidente de Nicaragua Arnoldo Alemán y otros ocho exaltos cargos por supuesto lavado de dinero, fraude y peculado por \$113,7 millones (¢44.898 millones al tipo de cambio actual).

Esta denuncia viene a engrosar otra por un supuesto desvío de \$97,6 millones efectuado, aparentemente, en el gobierno de Alemán (1996-2002).

Por este delito, Alemán se encuentra detenido desde diciembre pasado; sin embargo, las diferentes causas en su contra se encuentran paralizadas a solicitud del Tribunal de Apelaciones de Managua, en virtud de un recurso de Amparo interpuesto por Arnoldo Alemán y que está en estudio.

Bolaños da marcha atrás. (La Nación, Costa Rica / AFP)

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, desistió de la idea de formar un nuevo partido político, que aglutinaría a disidentes del gobernante Partido Liberal Constitucionalista (PLC) que lidera su antecesor y



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 4 -

ahora acérrimo enemigo, el detenido exmandatario Arnoldo Alemán, informó una fuente partidaria. “No vamos a formar un nuevo partido”, anunció a la prensa uno de los dirigentes de la fracción renovadora del PLC, el ministro de Gobernación Eduardo Urcuyo. La iniciativa se vio frustrada ante la falta de apoyo político de sectores disidentes del PLC que decidieron no abandonar el partido, para evitar una mayor división que propicie la eventual victoria de la oposición sandinista en las próximas elecciones.

Centroamérica no unifica posturas
Desacuerdos

Persisten diferencias para el TLC. (El Diario de Hoy, El Salvador)

Guatemala y Nicaragua insisten en presentar sus propios programas de desgravación arancelaria a los Estados Unidos. Costa Rica amenaza con separarse, si se mantienen los criterios divisionistas en la propuesta. Nicaragua se alió a Guatemala. La propuesta “independentista” de los nicas no ha sido abortada, es la misma que presentó hace un mes y consiste en dar libre comercio inmediato a todo, excepto a cinco productos que deben quedar excluidos del TLC: el frijol negro, el ron, la carne bovina, la porcina y los lácteos. Ahora, Salomón Cohen y Carlos Sequeira, viceministros de Economía de Guatemala y Nicaragua, respectivamente, se han convertido en los “insurrectos” de la región.